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An den  
Vorsitzenden des Integrationsrates 
Herrn Tayfun Keltek 
 
An die  
Geschäftsstelle des Integrationsrates 
Herrn Andreas Vetter 
 
 
Anfrage gem. § 3 der Geschäftsordnung des Integrationsrates 
 

Gremium Datum der Sitzung 

Integrationsrat 19.06.2017 

 
Unbeantwortete Nachfragen aus der Sitzung des Integrationsrates am 20.03.17 zur Vorlage 
4357/2016 „Ressourcen für KiTas im Bereich mehrsprachige Förderung“ - AN/0914/2017 

 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender Keltek, 

der Integrationsrat hat über die Beantwortung seier Anfrage AN 2012/2016 erfahren, dass die 
Stadt Köln insgesamt 264.000,00 Euro für den Ausbau bilingualer Gruppen in Kindertageseinrich-
tungen zur Verfügung stellt. 

In der Sitzung wurden der anwesenden Jugendverwaltung mehrere Nachfragen gestellt und 
gleichzeitig um schriftliche Beantwortung gebeten. Dies war zugesagt worden. 

Da bislang zu diesem wichtigen Thema immer noch keine Antworten vorliegen wird hiermit erneut 
um die schriftliche Beantwortung folgender Fragen gebeten: 

1. Wie wurde über das Förderangebot bei der Einrichtung bilingualer Gruppen informiert? Wie 
viele städtische und wie viele Kitas in freier Trägerschaft haben für welche bilinguale 
Sprachwahl städtische Zuschüsse beantragt und erhalten? 
 

2. Warum können nur neue bilinguale Gruppen diese Zuschüsse beantragen – gerade auch 
seit Jahren bilingual arbeitende Kitagruppen benötigen Coaching, Material etc.? 
 

3. Nach welchen Kriterien werden die begrenzten Finanzmittel vergeben? Werden 
herkunftssprachlich bilingual arbeitende Kitagruppen sowie die in Köln meistgesprochenen 
Familiensprachen entsprechend priorisiert? 
 

4. Was ist das für ein Sprachkonzept „Handreichung zur Sprachförderung in städtischen 
Tageseinrichtungen für Kinder“ – welchen Stellenwert hat es in den Kitas? 
 

5. Wann ist mit den Ergebnissen der im Herbst 2016 gestarteten Folgestudie zu konkreten 
Konzepte ein- und mehrsprachiger Sprachbildungsarbeit in städtischen 
Kindertageseinrichtungen zu rechnen? 

 
 

Mit freundlichen Grüßen 

Antonella Giurano – Italiani per Colonia (Stellvertretende Vorsitzende des Integrationsrates) 
Silvio Vallecoccia – Italiani per Colonia (Mitglied im AK 3 – Erziehung, Bildung und Beruf) 


